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Was ist neu?



          
Das Konzept der bisherigen Demenztherapie Die klinische Relevanz von Acetylcholinesterase-Inhibitoren (AChE-I) zur symptomatischen Therapie der leichten bis mäßigen Alzheimer-Demenz ist weltweit anerkannt, trotz nur mäßiger Wirksamkeit. Die Anwendung sollte bei Verträglichkeit auch im schweren Krankheitsstadium fortgeführt werden. Bei mäßiger bis schwerer Alzheimer-Demenz ist der NMDA-Rezeptor-Antagonist Memantin indiziert. Die Lewy-Körperchen-Demenz ist in der antidementiven Therapie der Alzheimer-Demenz gleichgestellt, für die Parkinson-Demenz existiert eine Indikation für Rivastigmin. Eine Veränderung der motorischen Symptome unter AChE-I ist zu beachten. Für frontotemporale oder vaskuläre Demenzen gibt es keine evidenz-basierte antidementive Therapie.



          
Therapie-Monitoring und Wirksamkeitsbeurteilung Der Wirksamkeitsnachweis der Demenztherapie im Einzelfall ist schwierig. Jede Demenztherapie sollte deshalb, Verträglichkeit vorausgesetzt, langfristig angelegt und regelmäßig überprüft werden.



          
Andere medikamentöse Therapiestrategien in der Behandlung demenzieller Erkrankungen Für Souvenaid und Ginkgo biloba als ergänzende antidementive Behandlung bei Alzheimer-Demenz gibt es Hinweise auf einen Nutzen. Andere Therapieansätze sind nicht belegt.



          
Zukunftsaussichten für eine krankheitsmodifizierende Therapie Die Modulation des Verlaufs von Demenzerkrankungen ist Schwerpunkt von aktuellen klinischen Studien. Anti-Amyloid- (in Phase-III-Studien) und Anti-Tau-Strategien (derzeit in Phase-II-Studien) werden intensiv verfolgt neben anderen Therapieansätzen. Statt des Demenzstadiums wird die leichte kognitive Störung bei Alzheimer-Krankheit als sinnvollste Interventionspopulation angezielt.
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Abstract


Antidementia therapy: The clinical use of acetylcholinesterase inhibitors (AChE-I) for the symptomatic treatment of mild to moderate Alzheimer’s dementia is recognized worldwide, despite its modest effectiveness. AChE-I may be continued to be used into severe stages of the dementia. In moderate to severe Alzheimer’s dementia, the NMDA-receptor-antagonist Memantin is indicated.


Lewy body dementia is treated as Alzheimer’s disease; for Parkinson’s dementia, there is a separate indication for rivastigmin. A worsening in motor symptoms may occur. There is no evidence-based antidementia drug therapy for frontotemporal or vascular dementia.


Future Therapeutic Strategies: Disease modification is a major focus of current clinical trials. There are several clinical trials targeting anti-amyloid (phase 3) or anti-tau strategies. However, other therapeutic targets are persued, too. In current clinical trials, mild cognitive impairment due to Alzheimer’s disease is targeted as the most meaningful study population.


Implications for practice: At present, there just is symptomatic anti-dementive drug therapy available for Alzheimer’s dementia, Parkinson’s dementia and Lewy body dementia. Despite its modest effect sizes, treatment with these drugs is clinically relevant and seems to be cost-effective.
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